

# 一步前進 校長室からのつぶやき

私自身が思っていること、考えていることをつぶやきたいと思います。

## 人間万事塞翁が馬

「人間万事塞翁が馬（じんかんばんじさいおうがうま）」という言葉をしっていますか。少し難しく、意味もよくわからない人が多いのかと思います。しかし、この言葉はよく自己の戒めとしている言葉で座右の銘として大事にしている人が多い言葉です。

ここでの「人間」は人という意味ではなく、世の中というような意味になります。意味は「人の世の渦（不幸）は予測できないものだ」というものです。もとになった話は中国の故事なので、これは故事成語の一つです。その故事はこのような話です。

「塞翁という老人の馬が逃げた（不幸）、その馬が優れた馬を連れて帰ってきた（幸せ）、その馬に乗っていた老人の息子が落馬して足を折った（不幸）、そのおかげで兵隊に行かずに済んで命が助かった（幸せ）」

この言葉には、様々な解釈がありますが私は次のように捉えています。「不幸や幸福は予測できるものではない、悪いことだとしても、それはきっと良いことに繋がるはず。だから前向きに頑張ろう。」

つまり、辛いことや嫌なことがあっても「結局よくよせずに前向きに頑張ろう。」と、自分をポジティブにするための言葉なのです。

今、皆さんの中に、勉強のこと、友達のこと、部活動のこと等上手くいかないことや困ったことがあって、悩んだり、落ち込んだりしている人がいるかもしれません。しかし、そんな状況はいつまでも続きません。前向きに頑張っていれば、きっといいことがあると信じて、今できることをコツコツとやっていきましょう。3年生は、中学校卒業後の進路を決める大切な時期にきています。本番で持っている力を十分発揮できるよう準備を進めてください。（今はどの学年も明日からの期末テストです。）本校の先生方は頑張る皆さんを全力で応援します。

これから、朝晩の冷え込みが厳しくなります。体調を崩すことがないよう健康管理には十分注意してください。

